

Memorial Histórico en Quilicura

Rodrigo Mora, profesor de la Universidad Técnica Federico Santa María, en conjunto con el arquitecto Ángel Muñoz y el artista plástico Jorge Lankin, levantarán construcción que conmemora los 20 años del hallazgo de los cuerpos de tres profesores, en Quilicura.

Rodrigo Mora, arquitecto y profesor del Departamento de Arquitectura de la Universidad Técnica Federico Santa María, en conjunto con el también arquitecto Ángel Muñoz y el artista plástico Jorge Lankin, obtuvieron el primer lugar en el Concurso Público convocado por el Ministerio de Obras Públicas, MOP, que busca erigir un memorial a tres profesores encontrados muertos hace 20 años en la comuna de Quilicura.



El equipo compitió con otros 29 proyectos que fueron presentados a la Dirección de Arquitectura del MOP, el cual tomó la determinación junto con la Comisión Nemesio Antúnez. "Lugar para la Memoria: Nattino, Parada y Guerrero", se denomina el memorial que tendrá 2.740 metros cuadrados y se verá desde el cielo, porque estará ubicado justo en la línea de despegue de los aviones del Aeropuerto Internacional de Santiago, entre el Km. 18.400 y el Km. 18.800 de Américo Vespucio Norte, en la vereda sur de la carretera que va hacia el oriente, en la comuna de Quilicura.

El costo de la obra en memoria de José Manuel Parada, Santiago Nattino y Manuel Guerrero, bordea los 75 millones de pesos, los que serán financiados por la Concesionaria Vespucio Norte Express, cuya vía pasa por el lugar hallazgo de los cuerpos de las víctimas, efectuado hace 20 años.

"Lugar para la Memoria: Nattino, Parada y Guerrero", en conmemoración a quienes fueron asesinados por agentes de la Dirección de Comunicaciones de Carabineros, Dicomcar, encontrándose sus cuerpos, el 30 de Marzo de 1985, en un sector del camino a Quilicura, cercano al aeropuerto Pudahuel de Santiago.

El lugar es donde aperecieron sus cuerpos, ubicado entre el Km. 18.400 y Km. 18.800 de la avenida Américo Vespucio Norte, en las cercanías del Aeropuerto de Santiago, actualmente existe un pequeño memorial, que consiste en piedras grabadas.

La obra

"El monumento consistirá en tres grandes sillas escolares realizadas en fierro, de 10 metros de altura, sobre una vereda de hormigón con diversos textos escogidos grabados en placas metálicas en el suelo, generando un recorrido que, pasando bajo las sillas, conduce a una plaza arbolada", indicó Rodrigo Mora.

El profesor de la USM explicó que "la obra se plantea



como un recorrido desde la muerte hacia la vida, desde la ausencia hacia la esperanza. A la distancia, se distinguen tres enormes sillas de acero abandonadas al costado de la carretera, y la ausencia de sus ocupantes y un sutil desorden aluden al dramatismo de los hechos. Estas sillas marcan el inicio de un sendero de luz en hormigón blanco, que nos aparta de la carretera para conducirnos al lugar donde Guerrero, Parada y Nattino fueron encontrados muertos. El tránsito estará acompañando por pensamientos de José Manuel Parada escritos en el pavimento, impercederos e invariables a las estaciones y al tiempo”.

Por su parte, el arquitecto Ángel Muñoz añadió que “más adelante, cobijados de la carretera bajo la sombra de un bosque de perennes abedules, encontraremos una isla de vida, una Plaza del Encuentro situada en el lugar preciso en que fueron encontrados los cuerpos. Acá la protagonista será la vida que se renueva cíclicamente marcando las estaciones, la vida que genera una pausa de tranquilidad para el peatón y para el que circula por la autopista. Esta área será un punto de reunión para todos aquellos que buscan el diálogo y la solidaridad entre los hombres”.

“Nos planteamos este homenaje como una señal de esperanza, de confianza en un mañana más fecundo que el presente. Donde va la muerte, reflejada en la ausencia temprana de tres profesores, da paso a la vida y con ella a nuevos horizontes”, finalizó Muñoz.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME: <http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativos culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2003 -2006 